

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan analisis matriks dengan memperhatikan faktor-faktor yang berperan dalam implementasi program PKBL didapatkan hasil bahwa kondisi implementasi program pendanaan UKM Mitra Binaan condong pada angka kekuatan dilihat dari perhitungan matriks IFAS-EFAS. Sehingga bisa dinilai untuk saat ini program tersebut sudah berjalan dengan baik dan berpeluang besar untuk berkembang. Walaupun begitu, tetap ada hambatan-hambatan yang dihadapi dalam implementasi program ini.

Adapun dalam perumusan strategi yang tepat untuk diterapkan pada implementasi program pendanaan UKM Mitra Binaan PT Bukit Asam, dilihat dari diagram SWOT, posisi dari Implementasi program yang sudah berjalan ini berada pada kuadran I dengan titik potong (1,89;1,27). Pada kuadran ini diketahui bahwa program Pendanaan UKM Mitra Binaan PT Bukit Asam Tbk harus mampu tetap mempertahankan strategi yang terkonsentrasi dengan faktor kekuatan sumber daya yang dimiliki dengan terus memaksimalkan peluang untuk bisa meningkatkan kualitas program. Jadi dari empat sel strategi yang didapat sebelumnya, strategi yang paling tepat adalah strategi yang menggunakan SO (*Strenght-Opportunity*).

5.2 Saran

Berdasarkan hasil beberapa analisis yang telah dilakukan serta kesimpulan yang berhasil diperoleh berikut saran yang ditujukan kepada Perusahaan yaitu, Bagi perusahaan, dalam hal ini harus mampu mempertahankan kekuatan internal dalam implementasi program agar bisa memaksimalkan peluang yang lebih besar dalam peningkatan kualitas serta memaksimalkan dampak positif dari keberadaan program pendanaan UKM ini. Ini dikarenakan bahwa dilihat dari sisi perhitungan IFAS-EFAS,

didapatkan hasil bahwa pendanaan program, kualitas program pelatihan dan pembinaan serta fasilitas penunjang program menjadi faktor kekuatan yang sangat mendukung kelangsungan program kemitraan ini. Dengan adanya sumber daya yang cukup dari sisi kekuatan dan dengan didukung oleh perencanaan serta strategi yang tepat, maka akan dapat memberikan dampak yang besar bagi kemajuan dan peningkatan kualitas UKM Mitra Binaan.